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今明两天申城将迎游园大客流
本报讯 !记者李静"端午小长假

第一天# 不少市民走出家门# 来到本

市各大公园赏花$ 游园$ ퟶ香囊# 参

加各种端午民俗活动% 据预测# 今明

两天将迎来游园大客流# 公园方已备

好丰富的民俗和科普等活动%

昨天# 嘉定南翔古猗园荷塘里的

&舞妃莲' 等花种已率先展露粉嫩芳

容(놻称为&端午花'的蜀葵一丛丛$一

串串竞相绽放(九曲桥旁$小树丛中#

믰红的石榴花明艳热烈# 游人漫步在

夏花丛中#轻松舒适%

园方精心准备了一系列民俗文

化活动% 作为端午节的&标配'#以红

黄紫等为主色调$造型别致的传统香

囊颇受欢迎% 古猗园邀请专业师傅现

场教市民游客制作香囊#每个摊位前

都是人头攒动#很多老年游客带着孙

辈参加%

上海植物园内的&菖蒲'开得正欢#

昨天有万余名游客入园游览观赏% 这是

不是端午菖蒲) 和端午节有关的花花草

草究竟有哪些) 园方邀请科普志愿者为

市民游客普及与端午节有关的各种知

识#죃大家边游园边学习#认识形形色色

的端午节令植物%活动结束#园方还向游

客赠送了菖蒲$났草等%

在共青森林公园 #一年一度的 &赏

花闻香'大戏***!"#$ 芳香植物展昨天

拉开帷幕#将持续至 % 月 &" 日% 뷘至下

午 ! 点# 已有超过 '""" 余名市民游客

入园参观% 记者了解到#今年的芳香植

物展集中展示了羽叶薰衣草$ 天竺葵$

훥叶薄荷等 (" 余种芳香植物% 适宜天

气里#很多市民还在公园大草坪和林间

搭起帐篷#享受假日悠闲时光%

뎤三角铁路迎来旅客出行高峰
本报讯 !记者张晓鸣"记者从中

国铁路上海局集团有限公司获悉# 昨

天是端午小长假第一天# 长三角迎来

旅客出行高峰# 当天发送旅客 !%% 万

人次# 客流主要集中在京沪$ 沪宁$

沪杭甬 $ 宁杭 $ 杭长 $ 甬台温 $ 合

宁$ 宁安$ 合武$ 合福等高铁沿线旅

游城市%

헫对客流集中$ 短途客流大的情

况 # 铁路方面动态优化调整列车开

行# 当天除按照高峰列车运行图开足

各趟图定旅客列车外# 还安排加开了

上海至南京$ 탬州$ 杭州$ 宁波间#

南京至安庆$ 돘州$ 탬州间# 合肥至

杭州$ 黄山间# 杭州至苍南$ 샶水$

温州间等方向旅客列车 ))( 列%

为了确保旅客安全出行# 小长假期

间# 上海$ 南京$ 合肥$ 杭州等客流密

集的车站# 采取了开足安检口$ 增开人

工售票窗口$ 增设自助售取票机# 以及

在进出站通道加派人员等措施# 加强旅

客进出站$ 上下车的引导和组织工作#

对站台等重点部位增加巡视密度# 加大

疏导力量%

另据了解#+中国铁路上海局集团有

限公司限制铁路旅客运输领域严重失信

人购买车票实施办法 ,日前出台 #对扰

乱站车秩序$在禁烟区域吸烟或无票越

席乘车拒不补票等七种严重失信行为#

将依法采取限制其购票乘车的措施#并

上报地方征信部门#记入个人信用信息

系统% 限制时间最长可达 )$" 天%
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昨天是今年端午节小长假第一天% 居住在沪浙交

界处的浙江平湖市独山港镇周圩社区居民 # 럲妻成

双或拖儿带女# 早早出门赶往相邻的上海金山区金

山卫镇金康居民区% 쓇里早已张灯结彩# 맄乐喧天%

居民们搬桌端凳 # ퟶ好了 &文化走亲' 的准备# 迎

接来自浙江的老邻居$ 新客人%

金山卫镇与独山港镇地缘相近 $ 生态相类 $ 人

文相亲 # 长期生活在裴家弄和扶王埭的居民你中

有我 # 我中有你 % 就以裴家弄来说 # 早些时候近

&"" 户居民中 # 有 )"" 多户是上海户籍 % 现今 # 随

着环境的改善 # 两地居民分别迁居到新的小区 #

떫交往不断 % 폈其是今年 # 长三角合作提速 # 天

时地利人和 # 金山区作为长三角更高质量一体化

发展的桥头堡 # 在政府间交往的同时 # 两地民间

交往也日益频繁 % 端午小长假 # 更是两地居民交

往的好机会 %

于是# 一场 &文化走亲 ' 活动热热闹闹地办起

来% 얨墨重彩的游园活动早早就在金康小区内开了

场% 来自周圩社区的金丝娘桥舞龙队# 把一条彩龙舞

得活灵活现% 舞龙队成立于 !""" 年# )( 名队员中#

周圩居民有 $ 人# 金康居民 ' 人% )$ 年来# 周圩的

蔡婉华负责浙江队# 金康的瞿志梅负责上海队# 不计

报酬# 自发组织活动% 游园队伍中还有红红绿绿的串

马灯队$ 彩衣队和蚌壳队等# 一路行进$ 一路欢歌#

热闹非凡%

在金康文化活动中心门口 # 몵龙舟 $ ퟶ香袋 $

点雄黄$ 包粽子$ 咸鸭蛋等民俗活动吸引了众多

参与者% 出生在金山卫八二村的周美珍嫁到浙江白

沙湾# 现居住在周圩社区# 这次回娘家 # 感到特别

亲切 # 和大家一起包起了粽子 # 四角粽 $ 三角粽 $

小小香袋粽--个个拿手 # 一旁的姑娘们纷纷拜她

为师 % 社戏舞台引来了喜欢露一手的村民 # 戏曲 $

民乐$ 歌曲$ 舞蹈# 大家即兴表演 # 台上台下欢笑

声一片% 在村民自编自演的文艺节目中 # 康馨舞蹈

队的表演唱 +八老太种试验田, 是 *+ 年前的一个老

节目# 反映的是当年八二大队 $ 位老太科学种田的

故事% 演员们把当年艰苦创业 $ 科学种田的场景展

现在村民面前# 릴起了两地老人的乡情回忆 % 周圩

社区文艺队表演了打莲湘 +中国美,# 领衔主演的焦

华英出生在金山卫永久村# &" 年前嫁到浙江金桥村#

这次回娘家表演节目# 第一时间给哥嫂打电话 # 邀

请娘家人去看她和姊妹们的演出 % 哥哥嫂嫂不仅来

到了演出现场# 还邀请焦华英团队的姊妹们一起到

家里吃饭% 舞台上# 焦华英和姊妹们表演得特别投

入 # 台下的哥哥嫂嫂和邻居们更是打心眼里高兴 #

틲为两地居民本是一家人%

뷓通排水管!평!"뛠天缩至!룶工作日
上海多部门协作改革!简化申请供排水接入的办理流程!为企业竣工节省时间

位于闵行区华漕镇季乐路上的恺尊

广场在建项目# 近日打通了与季乐路城

镇污水管道间的通道% 从开发商在线申

请 +排水许可证,# 到得到许可接通雨

污水管道# 再到拿到许可证# 뇈水务部

门承诺的时限快了五个工作日% &仅这

一环节就能把广场竣工验收期提前*"多

天%' 广场开发商负责人说# 前一个类

似项目用了("多天才接通排水管# 这次

只花了五个工作日# 죃人惊喜%

变化源于上海优化营商环境的又一

改革举措% 룹据今年*月印发的 +进一

步优化营商环境深化供排水接入改革的

实施办法 !试行",# 在市住建委牵头协

调下# 市水务局协同市交通委$ 市公安

局交警总队$ 市规土局$ 市绿化市容

局$ 市路政局等部门# 积极改革供排

水接入申办业务% 社会投资项目的用

水户在沪申请供排水接入时# 水务部

门全面简化审批环节 $ 톹缩办理时

间 $ 承诺办理时限 # 全力实现用户

&只跑一次$ 一网通办$ 一次办成'#

最短一个工作日接入%

企业从"엜六次#떽"엜
一次$

恺尊广场的地段# 离国家会展中

心 !上海" 大约&公里# 开发商希望

今年国庆节之前彻底完工 # 以便招

商% 按照经验# 他们预留的接排水管

时间为%"天( 没想到# 通过市政府网

上政务大厅向市水务局申请核发 +排

水许可证, 后# &第五个工作日就搞定

了'%

&上次申请是在!")%年# 当时有初

审$ 施工期间排水许可$ 接管确认和核

发 +排水许可证, 等环节# 每次要求的

资料都较繁琐# 也不太一样% 我们反复

补充$ 修改# 来回跑了六趟# ("多天才

接入% .햽线/ 很长# 很疲惫%' 开发

商融信中国事业部副总经理江力丰很意

外# 这次申请排水许可只剩下了一个环

节***前期项目竣工后申请 +排水许可

证,# 水务部门承诺从正式申请到接通$

核发证只需十个工作日%

恺尊广场总建筑面积有)"万余平方

米# 一平方米每天租金约为*元% 工期

提前# 理想状态下一天可增加*"万元的

进项% 뛸且# 广场的营销推广$ 招商开

业等环节也能随之提前% &时间是企业

最看重的要素% 行政审批高效率# 企业

肯定得益%'

市水务局法规处副处长荣蜀华介

绍 # 룹据新办法 # 除工业 $ 建筑 $ 餐

饮$ 튽疗$ 탳禽养殖$ 췀宰等))类特殊

行业之外# 其他用水户已不用再申请许

可证% &不含餐饮的商务办公用房$ 居

民小区# 仅作仓储$ 办公使用的厂房等

建设项目# 都不再需要办证了# 只需要

加强日常和联合监管监督%' 荣蜀华说#

此举将减少(",的发证量% 需要办证的

##个特定行业# 办证时限也由原来的%+

个工作日缩短到#+个工作日% 뛸其他用

水户一个工作日内即可接通# 接入时间

总体缩减$+,以上% 此外# 通过大数据

平台和信息共享# 用户的申请材料也从

#(份减少到%份%

짳批流程 %쓜简则简!쓜
并则并$

룹据新办法# 接入供水管网的改革

力度同样给力 0 用水户申请自来水接

入# 如无外线工程# 原则上不超过五个

工作日完成( 有外线工程且需道路开挖

的 # 接入时间原则上不超过!+个工作

日%

位于普陀区叶家宅路#++号的上海

际华物流有限公司就尝到了这个 &쳰

头'%

际华物流把部分仓库改成了商业办

公场所# 自来水口径显小水量跟不上#

需要扩容% 公司副总经理曹育才*月!'

日在供水热线-%!'*+在线受理大厅申请

改造% 负责中心城区供水业务的上海城

投水务集团自来水业务受理分公司工作

人员当天下午便打电话给曹先生# 횸导

他补齐网上申请材料( 随后# 工人上门

踏勘# 냯他优化方案# 商定拆除*+뫁米

直径水管对应的生活水表# 安装一只'(

뫁米管径水表# 就近接水# 既省钱又减

少开挖范围%

(月!日# 曹先生到自来水业务受理

大厅签 +供用水合同,$ 뷉费# 接下来

就是 &ퟸ等' 接水了% &办过几次自来

水业务# 这次最快% 包括挖路$ 늼管#

一共才!+个工作日% 以前# 光申请就要

折腾一个月# 整个过程要两三个月# 现

在满打满算一个月全搞定% 企业一个月

租金要付#(+万元# 早一天接通我们就

早一天有收益%'

城投自来水业务受理分公司负责人

陈钟珉介绍 # 通过市里的联审信息平

台 # 짦及道路开挖的掘路 $ 햼路 $ 规

划$ 绿化等许可事项都从 &串联' 优化

为 &并联'# 正式受理$ 签订合同和收

费$ 取得施工许可并施工$ 通水这四个

环节之间的间隔本来分别需要(个$ #+

个和(个工作日# 供水企业将进一步缩

减为!个$ #+个和&个工作日# &能简则

简# 能并则并'%
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$一带一路%뗧影节联盟在上海成立
"一带一路$돉为上海国际电影节最耀眼的元素之一

本报讯 !볻习

记者王筱丽" 昨天下

午# 第!#뷬上海国际

电影节举行 &一带一

路' 电影节联盟成立

签约仪式% 来自全球

!-个国家的&#个电影节机构代表相聚

一堂 # 签署了 &关于建立 .一带一

路/ 电影节联盟的备忘录'%

中宣部副部长$ 中央广播电视总

台台长$ 떳组书记慎海雄# 中共上海

市委常委$ 宣传部部长周慧琳# 上海

市副市长翁铁慧出席签约仪式%

备忘录中# 电影节联盟的合作内

容包含 &以电影为载体# 增进各国之

间文化艺术的传播和交流( 以电影为

载体# 增进各国之间对人文风俗的了

解和传播( 推进举办各国电影在他国

电影节或电影机构的展映等活动( 推

进各国之间电影节评委$ 嘉宾# 以及

展映活动嘉宾的互相推荐( 加强各国

之间电影制作$ 合拍和发行的交流与

合作( 建立并推进签约方之间的电影

信息共享机制'%

参加签约的有上海国际电影节$

埃及开罗国际电影节$ 爱沙尼亚塔林

黑夜电影节$ 加拿大温哥华国际电影

节$波兰华沙国际电影节$뛭罗斯莫斯

科国际电影节$ 荷兰./.电影博物馆

等机构代表% 其中既包含具有影响力

的国际0类电影节# 也有来自大洋洲

和北美洲的成员#充分彰显了&一带一

路'建设开放包容的胸怀%

캴来几天#第!)뷬上海国际电影

节将在浦东新区举办 &一带一路 '电影

周 #并开展 &一带一路 '高层圆桌峰会 $

&一带一路'电影之夜等活动% 电影节展

映板块中 #)(*部 &一带一路 '影片也展

开了影人视角里各个国家和地区的人

文风景%

近年来#上海国际电影节不断提升

&一带一路 ' 影视文化交流的平台作

用# &一带一路' 活动持续全面升级%

!")(年 # 电影节设立 &丝绸之路 ' 影

展单元 ( !")%年将 &一带一路 ' 设置

为电影节展映板块的常设单元 ( 此后

连续两年分别与多个国家签订合作机

制和合作备忘录% 今年*月)"日# !")$

中国电影周在匈牙利米什科尔茨开幕#

展映了 +냔王别姬 !京剧版", 等四部

影片% *月)*日# 上海国际电影节与印

度孟买电影节在孟买举行签约仪式 #

双方确定了开展九项新合作的内容 #

包括推动两国相关机构举办电影展映$

推进电影教育和电影评论跨国交流等%

뛸此番促成!-个国家的&)个电影机构

结成电影节联盟 # 更呈现了合作的实

质性进展%

헢一次&$高光%듲向了$쒻后工匠%

他们不是通常意义上的大银幕主

角#却在最隆重的舞台上接受鲜花和掌

声% 昨晚#第!)뷬上海国际电影节开幕

式将&高光'打向幕后#几位默默付出的

电影手艺人成了人们瞩目的明星%

这几位手艺人包括凭一双巧手与

耐心# 죃!"""多部老电影焕发新生的

*1胶片修复师 ( 有克服语言文化差

异#助力中国电影&走出去'的字幕翻

译员(有曾经用画笔与巧思#为电影制

作&名片'$打开市场的海报绘制员%

致敬这些幕后英雄#彰显出这样的

信号***上海国际电影节的持续发展#

中国电影的品质追求#都离不开一个个

兢兢业业却默默无闻的电影工作者%

!"붺片修复师胡玉娥

与时间赛跑!为老经典

拂去尘埃

*1修复版老电影是上海国际电

影节最抢手的影片类型% 为这些经典

老片拂去尘埃与霉点# 将视听记忆延

续下来的# 是一批与时间赛跑的胶片

修复师%胡玉娥便是其中的代表%她从

事电影胶片工作已有&(年# 如今带领

团队进行胶片修复工作% 今年亮相上

海国际电影节的*1修复版电影 +画

魂,便经胡玉娥之手%

为观众留下老电影之美的胶片修

复#并不是一项优雅的工作%듦放已久

的老胶片会发出刺鼻的酸味# 为此修

复师的工作室内甚至必须装上抽油烟

机% 胡玉娥说#支持自己坚持下来的#

正是对电影的爱%

胡玉娥团队已经修复了!"""多部

电影% 只是#쟋动如此巨大工作量的

却不是一支大规模团队***团队一

共只有四人#这也是目前上海从事胶片

物理修复的人数% 站到聚光灯下的老修

复师有个迫切愿望***能有更多热爱

电影的年轻人加入进来#죃影史留名的

电影完美呈现在一代代观众面前&

ퟖ幕翻译员张国辉

用匠心与深耕助力中国电

影"ퟟ出去#

中国电影是世界了解中国的重要窗

口# 电影字幕翻译则是中国电影 &走出

去'不可或缺的环节% 张国辉是一名&$"

后'电影字幕翻译员#他最近的翻译项目

是谢晋导演的 +�蓉镇,+쓁马人,+大李

小李和老李,等经典影片%

电影是门艺术#电影翻译亦是% &信

达雅'的标杆#需要译者的匠心与深耕%

&不直译#求地道'是张国辉的翻译主张%

뇈如遇到+�蓉镇,中桂桂的一句&你不

要以为我老鼠胆子'#张国辉就用&野鸭

子'代替了&老鼠'#틲为前者更符合英语

的表达习惯%

张国辉从小怀揣电影梦想# 如今用

另一种方式&过了一把戏瘾'% 他说0&演

员追求演什么像什么# 我们则追求翻什

么像什么% 翻译的时候# 我把角色都得

.演/一遍% '

海报绘制员李树德

手绘海报成为历史!좴留

下了城市的发展记忆

过去# 电影海报都需要每家电影院

的美工自己绘制%뛸今#这是一份&消逝'

的工作%在技术手段单一的年代#一幅幅

生动精美的手绘电影海报# 是老一辈影

迷对一部影片的最初印象# 亦是一代人

难以磨灭的经典电影记忆%

海报绘制员李树德一共为近千部

电影绘制过海报#只是他的名字不曾出

现在影片中% 如今手绘海报这一职业几

乎已从人们的视野中消失% 李树德说#

自己没有遗憾# 只有感恩0&틲为电影#

我有了施展才华的舞台% 手绘海报成了

历史#却在不经意间留下了城市的发展

记忆#也为中国电影留下了纪念画册% '

这一次 # 这位电影手艺人为上海

国际电影节送上了一份礼物***展映

片 +뗺中谍 &, 的手绘海报 % 在海报

中 # 老人特地画上了上海中心和环球

金融中心两栋申城的地标性建筑 % 为

老电影加上新地标 # 展现的正是这座

城市的发展变化%
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电影手艺人胡玉娥(헅国辉(샮树德)듓左至右*成了上海国际电影节开幕式上的明星% 뻹本报记者 叶辰亮摄


